

**19. Wahlperiode**

**Schriftliche Anfrage**

**der Abgeordneten Katharina Senge (CDU)**

vom 15. Juni 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 16. Juni 2023)

zum Thema:

**Sanierungsarbeiten am Stadtbad Schöneberg „Hans Rosenthal“**

und **Antwort** vom 28. Juni 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 03. Juli 2023)

Frau Abgeordnete Katharina Senge (CDU)  
über  
die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/ 15 879

vom 15. Juni 2023

über Sanierungsarbeiten am Stadtbad Schöneberg „Hans Rosenthal“

---

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung:

Die Schriftliche Anfrage betrifft Sachverhalte, die der Senat nicht allein aus eigener Zuständigkeit und Kenntnis beantworten kann. Er war gleichwohl bemüht, Ihnen eine Antwort auf Ihre Anfrage zukommen zu lassen und bat die Berliner Bäder-Betriebe (BBB) um Stellungnahme, die in die Beantwortung eingeflossen ist.

1. Bis wann werden die aktuell andauernden Umbau- und Sanierungsarbeiten am Stadtbad Schöneberg „Hans Rosenthal“ abgeschlossen sein bzw. für welches Datum ist eine Wiedereröffnung zur Nutzung durch Bürgerinnen und Bürger geplant?

Zu 1.:

Aktuell finden keine Bauarbeiten im Stadtbad Schöneberg „Hans Rosenthal“ statt. Das Bad ist für Schwimmkurse geöffnet.

2. Welche Ausweichmöglichkeiten zum Schwimmen werden den Schönebergerinnen und Schönebergern in dieser Zeit zur Verfügung gestellt?
3. Wo findet während der Umbau- und Sanierungsarbeiten der Schul-, Vereins- und Kursbetrieb statt? Wo können Familien, Senioren und andere in räumlicher Nähe zum Freizeitschwimmen gehen?

Zu 2. und 3.:

Die Bereitstellung der Wasserflächen durch die BBB orientiert sich nicht an Bezirksgrenzen. Die jeweiligen Verfügbarkeiten der Bäder können jederzeit auf der Homepage eingesehen werden. Diese unterliegen technisch begründeten, nutzungsbedingten und saisonabhängigen Veränderungen. Aktuell stehen vorrangig auch die Berliner Sommerbäder zur Verfügung. Im Stadtbad Schöneberg findet aufgrund seiner Ausrichtung als freizeitorientiertes

Bad kein Schul- und Vereinsbetrieb statt. Dafür steht die nahegelegene Sport- und Lehrschwimmhalle Schöneberg (SLSH) zur Verfügung.

4. Was hat der Senat getan, damit die im Stadtbad „Hans Rosenthal“ bereits vorhandene Sauna saniert und den Menschen zur Nutzung zur Verfügung gestellt wird? Was wird der Senat unternehmen, damit die im Stadtbad „Hans Rosenthal“ bereits vorhandene Sauna saniert und den Menschen zur Nutzung zur Verfügung gestellt wird?

Zu 4.:

Für einen möglichen Wiederaufbau der Sauna ist ein Grobkonzept durch die BBB in Bearbeitung. Aktuell wird geprüft, wie Investitions- und Betriebskosten dieser Anlage so gestaltet werden können, dass ein wirtschaftlicher Betrieb der Sauna ohne Zuschüsse aus Landemitteln ermöglicht werden kann. Eine Finanzierung möglicher Investitionskosten ist derzeit noch in der Prüfung.

Berlin, den 28. Juni 2023

In Vertretung

Dr. Nicola Böcker-Giannini  
Senatsverwaltung für Inneres und Sport